

Quartierkommission Stadtteil V
DIALOG Nordquartier
Postfach 595
3000 Bern 22
<http://dialognord.ch>
<http://dialognordquartier.ch>
info@dialognord.ch

Stadtplanungsamt
Zieglerstrasse 62
Postfach
3001 Bern

Per Mail: stadtplanungsamt@bern.ch

Bern, 28. September 2023

DIALOG Nordquartier | Mitwirkung - Öffentliche Vernehmlassung Teilrevision Gemeindeordnung und Bauordnung als Änderungsfolge der Zuständigkeiten in der Nutzungsplanung

Folgend unser Schreiben zur Mitwirkung in der obengenannten Teilrevision der Nutzungsplanung:

Ausgangslage

Aus den Vernehmlassungsunterlagen geht hervor, dass neu der Stadtrat über Änderungen der Nutzungsplanung (Bauordnung, Zonenpläne, Überbauungsordnungen) entscheiden soll und nicht mehr obligatorisch die Stimmberechtigten. Das fakultative Referendum bleibt jedoch vorbehalten. Der Stadtrat kann bei Planungen, die von grossem Interesse sind, weiterhin entscheiden, dass Änderungen vors Volk müssen. Die Möglichkeit bei der öffentlichen Auflage einzusprechen, besteht natürlich weiterhin. Die ohnehin lang andauernden Verfahren, vor allem auch bei rein technischen oder unumstrittenen Änderungen, können somit beschleunigt und Kosten gespart werden. Die Standortattraktivität, die Umsetzung der Wohnstrategie und die Strategie zur Siedlungsentwicklung nach innen, können gefördert werden.

Auffassung und Forderung DIALOG Nordquartier

Der DIALOG Nordquartier sieht in der Vereinfachung der Planerlassverfahren eine positive Entwicklung und begrüsst den Willen zur Beschleunigung von notwendigen Änderungen in der Nutzungsplanung. Durch eine frühzeitige, umfassende Information in den Quartierskommissionen und der betroffenen Anrainerinnen und Anrainer über solche Änderungen, muss ein Austausch und schliesslich eine kritische Rückmeldung über das Ausmass der tangierten Interessen im Quartier jederzeit möglich sein. Die Quartierkommission muss bei Änderungen des Zonenplans mitwirken können, um sich mit der Dringlichkeit einer allfälligen Volksabstimmung frühzeitig auseinandersetzen zu können und um der Stadtbehörde entsprechende Signale zu spiegeln. Der DIALOG Nordquartier nimmt dieses Schreiben zum Anlass, um die Wichtigkeit einer engen Einbindung in die Planungsgeschäfte im Nordquartier zu unterstreichen.

Der DIALOG Nordquartier stimmt der Teilrevision der Gemeindeordnung und der Bauordnung mit folgenden Argumenten zu:

- Es erfolgt eine positive Beschleunigung der Verfahren und Kostenersparnisse.
- Ein Referendum ist möglich.
- Die Auseinandersetzung mit der Materie mit Abstimmung erfolgt im Stadtrat.
- Der Gemeinderat kann für relevante Anpassungen und Planungen eine Volksabstimmung veranlassen.
- Die Volksabstimmung (mit 1500 Unterschriften) bleibt möglich.
- Die demokratischen Rechte bleiben erhalten.

Im Wissen um Ihre Kenntnisnahme

Freundliche Grüsse



Verena Näf
Präsidentin DIALOG Nordquartier



Dieter Aeberhard
Vorstand DIALOG Nordquartier
Co-Leiter AG Quartierentwicklung